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La OMC analiza la financiación sanitaria y la profesionalización de la gestión 

 

La financiación sanitaria y la profesionalización de la gestión son algunos 

de los temas abordados en la V Convención de la Profesión Médica, 

organizada en Madrid por la Organización Médica Colegial (OMC) e 

inaugurada por la ministra de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, 

Dolors Montserrat. 

Antonio María Sáez Aguado, consejero de Sanidad de Castilla y León, ha 

participado junto con José Manuel Freire, portavoz del Partido Socialista en 

la Comisión de Sanidad de Madrid, en el coloquio ‘¿Qué reformas se 

precisan para tener un Sistema Nacional de Salud (SNS) que merezca tal 

nombre?’. Sáez ha reconocido que es necesario alcanzar “un consenso 

político en financiación económica y sanitaria”. “Aparte del ciclo de la 

crisis, muchos aspectos del SNS deben ser reformados. Tenemos un 

sistema demasiado integrado en niveles, y es necesario un mayor gobierno 

clínico que facilite el profesionalismo”. 

“La equidad, la sostenibilidad, la eficiencia y el gobierno clínico son las 

bases para un cambio necesario, pero no hemos incorporado casi ninguna 

medida estructural que mantenga las bases del SNS y mejore el servicio”, 

ha dicho el titular de la Sanidad castellanoleonesa. 

http://www.elmedicointeractivo.com/author/eva.farinha


Por su parte, José Manuel Freire ha criticado que el Gobierno de España 

haya reducido el presupuesto destinado al sistema sanitario. “La Sanidad 

tiene una escasa repercusión en los programas electorales, a pesar de que es 

un tema que preocupa a los ciudadanos”. En su opinión, “no se puede hacer 

recortes, la Sanidad española es barata respecto al Producto Interior Bruto”. 

Otro aspecto que preocupa al portavoz socialista en la Comisión de Sanidad 

de Madrid es “la eventualidad de los profesionales sanitarios”. “Somos el 

único país de Europa que hace ofertas públicas de empleo (OPE), y si se 

jubila un médico se sustituye por médicos eventuales o interinos. La 

temporalidad de los profesionales sanitarios es una falta de respeto a los 

ciudadanos, especialmente cuando les dejamos sin médicos en Atención 

Primaria”. Para ayudar a solventar los problemas del SNS, Freire ha 

propuesto la creación de una comisión para valorar la necesidad de realizar 

cambios en el sistema. 

En el aspecto presupuestario, Sáez Aguado ha coincidido al señalar que “no 

se debe reducir el gasto sanitario en España”, si bien se ha mostrado 

parcialmente en desacuerdo en otros aspectos: “No es cierto que la sanidad 

sea el sector más castigado, lo ha sido igual que el resto de departamentos. 

En mi Comunidad hemos intentado preservar la Sanidad, la educación y los 

servicios sociales”. 

Desinversión  

El consejero de Castilla y León también ha considerado “imprescindible” 

diseñar un nuevo modelo de financiación. “Tenemos que ser capaces de 

desinvertir en algunas partidas para afrontar los nuevos gastos en 

medicamentos novedosos, tecnologías, etc. La genómica también llegará en 

unos años y tendremos que afrontar el gasto que supondrá”. 

En cuanto a la profesionalización de los puestos directivos, Sáez Aguado 

ha explicado que en Castilla y León se está poniendo en marcha “de 

manera limitada”. “Los profesionales nos han pedido que sea algo 

voluntario, que respete su estatus jurídico y que siga formando parte de la 

sanidad pública. Supone un cambio de mentalidad, y es necesario un 

compromiso y un proyecto (criterios de calidad, etc.) En general, no es el 

mejor momento porque la situación de los profesionales no es la más 

bollante, pero es básica la defensa del trabajo en función de los resultados 

en salud”. 

Antonio María Sáez considera que los cargos deben seguir siendo de libre 

designación, pero también debe elegirse a la persona adecuada. El 

consejero ha apuntado “las dificultades de encontrar profesionales que 



quieran involucrarse en la gestión, porque es una función demasiado 

denostada y con escasos beneficios económicos”. 

En la Comunidad de Madrid ya se ha logrado el consenso del Grupo 

Popular, Grupo Socialista, Ciudadanos y Podemos para que, a propuesta 

del Grupo Socialista, en todos los hospitales haya una junta de gobierno. 

“Queremos suprimir la arbitrariedad y dar transparencia al nombramiento. 

Así ocurre en Francia, Gran Bretaña y otros países en los que los hospitales 

funcionan bien”, ha añadido José Manuel Freire. 

 


